
Per Sant’Antonio Abate, patrono degli ani-
mali, arrivano in Piazza San Pietro a Roma
mucche, asini, pecore, maiali, capre, caval-
li, galline e conigli delle razze più rare e
curiose salvate dal rischio di estinzione
dagli allevatori italiani che da tutta la
Penisola sbarcano nella Capitale per inizia-
tiva dell’Associazione italiana Allevatori
(AIA) e della Coldiretti. Domani dalle ore
9.30 in Piazza San Pietro per la tradiziona-
le benedizione insieme a cani e gatti saran-
no presenti gli animali della fattoria che
popolano le campagne nazionali: dalla

mucca Chianina a quella Marchigiana, dal
maiale calvo al capra grigia ciociara, dalla
gallina Livornese Bianca alla maculata
Ancona, dalla pecora Sopravvissana, dal-
l’asino Ragusano al cavallo agricolo italia-
no. Per l’occasione sarà divulgato lo studio
“Fattoria 2020” con gli ultimi dati sulla
situazione di tutto quel patrimonio vivente
di animali che hanno fatto la storia
dell’Italia dal punto di vista economico e
sociale, caratterizzando sia i ricchi territori
della pianura che le aree di montagna più
marginali e svantaggiate. 
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la Voce
Roma, Cerveteri, Ladispoli ed Etruria Meridionale

I ‘descolarizzati’ in Italia sono stati 10 volte superiori ai cervelli in
fuga: nel 2018 sono stati 62mila circa i cervelli in fuga che hanno
lasciato l’Italia per trasferirsi all’estero e 598mila giovani in età
compresa tra i 18 e i 24 anni che hanno abbandonato precocemen-
te l’attività scolastica, rischiando di finire ai margini della società.
E’ il nuovo allarme lanciato dall’Ufficio studi della Cgia:
“Premesso che perdere oltre 60mila giovani diplomati e laureati
ogni anno costituisce un grave impoverimento culturale per il
nostro Paese, è ancor più allarmante che quasi 600mila ragazzi
decidano di lasciare gli studi anticipatamente. Un numero, que-
st’ultimo, 10 volte superiore al primo” - avverte il coordinatore
della Cgia Paolo Zabeo. “Un problema, quello dei descolarizzati,
che stiamo colpevolmente sottovalutando, visto che nei prossimi
anni, anche a seguito della denatalità in atto, le imprese rischiano
di non poter contare su nuove maestranze sufficientemente pre-
parate professionalmente. Un problema che già oggi comincia a
farsi sentire in molte aree produttive, soprattutto del Nord” -
aggiunge il coordinatore. Sebbene negli ultimi anni ci sia stata
una contrazione del fenomeno, un elevato numero di giovani
continua a lasciare prematuramente la scuola, anche dell’obbligo,
concorrendo ad aumentare la disoccupazione giovanile, il rischio
povertà ed esclusione sociale. Una persona che non ha un livello
minimo di istruzione, infatti, è in genere destinata per tutta la vita
ad un lavoro dequalificato, spesso precario e con un livello retri-
butivo molto basso, rispetto a quello cui potrebbe aspirare, alme-
no potenzialmente, se possedesse un titolo di studio medio-alto.
“Peraltro - segnala il segretario della Cgia Renato Mason - un
Paese che aspira ad essere moderno, oltre a poter contare sull’uti-
lizzo di tecnologie avanzate, è altrettanto importante che possa
avvalersi di una manodopera qualificata. Altrimenti, c’è il perico-
lo di un impoverimento generale del sistema Paese e, in misura
ugualmente preoccupante, di una marginalizzazione di molti
soggetti che difficilmente potranno essere reintegrati attivamente
nella nostra società. Tutti gli esperti, infatti, sono concordi nel rite-
nere che la povertà educativa e la povertà economica sono stret-
tamente correlate”. Le cause che determinano l’abbandono scola-
stico sono principalmente culturali, sociali ed economiche: i
ragazzi che provengono da ambienti socialmente svantaggiati e
da famiglie con uno scarso livello di istruzione hanno maggiori
probabilità di abbandonare la scuola prima di aver completato il
percorso di studi. C’è anche un fattore di genere: ad abbandona-
re precocemente la scuola sono più i maschi che le femmine.
Sebbene la fuga dai banchi di scuola sia in calo in tutta Europa,
nel 2018 l’Italia si colloca al terzo posto tra i 19 paesi dell’Area del-
l’euro per abbandono scolastico tra i giovani in età compresa tra
18 e 24 anni. Se da noi la percentuale è stata del 14,5 per cento
(pari a circa 598 mila giovani), solo Malta (17,4%) e Spagna
(17,9%) presentano dei risultati peggiori ai nostri. La media Ue si
attesta all’11 per cento. Tra il 2008 e il 2018 la contrazione del feno-
meno in Italia è scesa del 5,1%, pressoché in linea con la media Ue
(-5,3%). A livello territoriale italiano sono le regioni del Sud a
registrare i livelli più elevati di abbandono scolastico. Nel 2018 in
Sardegna il 23 per cento dei giovani ha lasciato la scuola prima
del conseguimento del titolo di studio (diploma professionale,
diploma di maturità, etc.). Seguono la Sicilia con il 22,1 per cento
e la Calabria con il 20,3 per cento. Preoccupa la situazione di que-
st’ultima regione che rispetto a quasi tutte le altre è in controten-
denza rispetto al dato relativo al 2008: l’abbandono scolastico in
questi ultimi 10 anni è aumentato dell’1,8%. Trentino Alto Adige
e Friuli Venezia Giulia (entrambe con il 8,9%), Abruzzo (8,8%) e
Umbria (8,4%) sono le regioni più virtuose. Nel complesso è il
Nordest l’area che soffre meno di questo fenomeno sia per inci-
denza percentuale di abbandono scolastico (10,6%) che per il più
basso numero di ‘uscite’ premature.

Scuola

Descolarizzazione 
L’addio allo studio

arriva troppo presto 
Allarme Cgia, nel 2018 in Italia 600mila abbandoni

Sarebbero di circa 30mila euro i proventi sottratti
al Postamat fatto esplodere nella frazione cerite di
Valcanneto. Sono ancora in corso le operazioni di
conteggio ma intanto sono iniziate le indagini dei
Carabinieri che sono entrati in possesso delle
immagini delle telecamere. L’impressione è che
ad agire siano stati dei professionisti: primo per-
ché probabilmente erano a conoscenza del botti-
no consistente, e secondo per il modo di agire
ovvero sradicare l’apparecchio dall’ufficio posta-
le, spoostarlo a circa 500 metri dall’ufficio postale
per poi portarsi via la cassetta con il denaro nel
massimo della tranquillità.

‘Servizi sociali distrettuali bloccati’
Il sindaco Alessandro Grando al collega Alessio Pascucci: 

“Se non puoi garantire il tuo ruolo di capofila cedilo a Ladispoli”

Ladispoli sotto attacco del Pd... ma la responsabilità sarebbe di Cerveteri

di Alberto Sava

Fare opposizione costruttiva è
difficile ed impegnativo, tanto
quanto governare. Essere con-
tro tout court e, è il caso di dirlo,
per partito preso, non paga e
crea solo disinformazione. A
volte fa danni. E può anche suc-
cedere di incorrere in brutte
figure, come, per esempio, è
accaduto a Ladispoli in materia
di sanità sociale. Di seguito ci

occupiamo dell’attacco del Pd
locale nei confronti dell’ammi-
nistrazione cittadina del sinda-
co Grando. Attacco che ha por-
tato alla luce una realtà diversa
da quanto credevano i ‘compa-
gni’ ladispolani del sindaco di
Cerveteri. Di seguito la replica
sulla perdita di fondi regionali a
causa del blocco dei servizi
sociali distrettuali.

Furto col botto a Valcanneto,
rubati 30mila euro alle Poste

Una banda ha asportato il Postamat dall’ufficio di Largo Boito

La cassa automatica è stata fatta esplodere in piena notte
I Carabinieri hanno acquisito le immagini delle telecamere

servizio a pagina 3

servizio a pagina 3

San Pietro abbraccia Sant’Antonio Abate
Per festeggiare il protettore degli animali gli allevatori italiani sbarcano nella Capitale



La prima squadra del Città di
Cerveteri dopo 18 partite si
ritrova prima nel Girone A di
Promozione laziale. 42 i punti
ottenuti, con 13 vittorie, 3
pareggi e 2 sconfitte. 35 i gol
fatti, 16 le reti subite. Numeri
sensazionali per un club di
grandi tradizioni. Il rendimen-
to di questo gruppo ha spinto
la redazione del quotidiano
telematico Baraondanews.it
ad interessarsi più nel detta-
glio dell’intero organico,
incontrando il Presidente,
l’imprenditore Ugo Ranieri,
che si è reso disponibile a
qualche domanda
Presidente, ringraziandola
per lo spazio gentilmente
offerto, prima di affrontare il
tema dei rendimenti ottenuti,
può parlarci più approfondi-
tamente della società sportiva
che lei dirige?
“Certamente, il Città di
Cerveteri è una società sporti-
va dal passato glorioso, riu-
scendo addirittura a raggiun-
gere la Serie C nei primi anni
’90. Dopo un periodo di diffi-
coltà, stiamo ora cercando di

riportare il Cerveteri ai livelli
che più gli competono, pro-
vando da subito a centrare la
promozione in Eccellenza. Ci
stiamo provando investendo
anche molti soldi.”
Dopo 18 giornate siete in
testa al campionato con due

punti di vantaggio dal
Fiumicino, qual è il suo giu-
dizio in merito alle prestazio-
ni offerte dalla sua squadra?
“Dopo lo sforzo economico
fatto in estate e le scelte pro-
dotte dal nostro Direttore
Sportivo Daniel D’Aponte,

una grande persona al quale
auguro un futuro importante e
che in questa occasione ringra-
zio per il lavoro svolto, non ci
stupiamo di essere capolista
del girone. Abbiamo fatto una
campagna acquisti molto ocu-
lata e mirata ed i risultati si

stanno vedendo. Siamo partiti
a fari spenti e pian piano stia-
mo uscendo fuori”.
Siamo in pieno calciomercato
invernale, avete anche voi
degli obiettivi per questa ses-
sione di riparazione?
“La nostra rosa è già molto
forte e competitiva, dunque
nessun stravolgimento ma
abbiamo solamente integrato
l’organico con il portiere Juri
Rasicci, proveniente
dall’Aranova ed il centrocam-
pista Davide Iacovella, arriva-
to dal Santa Marinella. Il tutto
per arrivare bene fino alla fine
del campionato”.
L’allenatore è una figura
essenziale per il raggiungi-
mento di determinati traguar-
di, ecco sulla base di queste
considerazioni, cosa si sente
di dire Presidente Ranieri del
lavoro finora svolto dal
Mister del Cerveteri, Daniele
Fracassa?
“Mister Fracassa, persona
molto preparata, è riuscito fin
da subito ad accaparrarsi la
fiducia dello spogliatoio, fatto
di ragazzi uniti in un gruppo

molto coeso e forte. Io perso-
nalmente anche in questa
occasione ringrazio Daniele
per quanto sta facendo, deter-
minando il rendimento del
Cerveteri. I risultati del lavoro
prodotto da Fracassa si stanno
vedendo”.
A chiusura di questa intervi-
sta, Presidente cosa si sente di
dire della società Città di
Cerveteri e dell’annata in
corso?
“Il Città di Cerveteri ha una
prima squadra che milita in
Promozione, un settore giova-
nile molto importante che in
questo anno e mezzo è cresciu-
to tanto. Abbiamo la Juniores
che è prima in classica nel suo
girone, ad 11 punti dalla
seconda. I 2003 sono secondi
in classifica, dunque voglio
ringraziare lo sponsor tecnico
Fabrizio Diletti che ha investi-
to su questi ragazzi. Inoltre la
stessa scuola calcio è migliora-
ta, grazie al supporto di
Stefano Di Lucia e Danilo
Rinaldi. Attraverso essa abbia-
mo raggiunto numeri elevati,
con allenatori qualificati”.

Calcio - Il presidente racconta con soddisfazione il Città di Ceveteri capolista del girone di Promozione
Promozione: Cerveteri primo in classifica, Ranieri:
“Riporteremo il club ai livelli che gli competono”

Nonostante una vendemmia in calo
rispetto al 2018, il mercato delle uve
da vino non ha registrato particolari
tensioni sul fronte dei prezzi. In alcu-
ni casi, anzi, si sono osservati dei
ribassi, come per alcune uve venete
(Amarone, Prosecco) e piemontesi
(Dolcetto, Nebbiolo). Pur registrando
una riduzione del 6,5% su base annua,
la produzione italiana di uve di vino
si è mantenuta infatti su un livello ele-
vato, toccando i 70 milioni di quintali,
valore superato nell'ultimo decennio
solo dalla produzione record del 2016
e, soprattutto, del 2018. Lo rilevano

Unioncamere e BMTI in un’analisi sul
mercato delle uve da vino relative alla
vendemmia 2019. L’ampia produzio-
ne di uve unita alle cospicue giacenze
di vino presenti nelle cantine spiega-
no l’assenza di aumenti per i prezzi
delle uve da vino che si è registrata in
molte aree produttive del nostro
paese. Emerge così un forte calo su
base annua per i prezzi delle uve
venete, con un -21% per le uve desti-
nate alla produzione di Amarone e
Recioto DOC, un -14% per le uve
Glera ideonee aal Prosecco DOC e un
-18% per le uve del Prosecco DOCG

Conegliano - Valdobbiadene. E dopo
il forte ribasso del 2018, un ulteriore
lieve cedimento (-3%) si è registrato
per le uve del Franciacorta. Segno
“meno” in Piemonte anche per le uve
del Dolcetto d’Alba (-4%) e per le uve
del Langhe-Nebbiolo (-26%), mentre,
complice il forte calo stimato per i
volumi, si è registrata una tenuta per i
prezzi delle uve del Barbera d’Asti
DOCG. Tra le uve destinate ai grandi
rossi toscani, si sono osservati prezzi
praticamente stabili per quelle desti-
nate alla produzione di Brunello di
Montalcino e Nobile di

Montepulciano mentre segnali di con-
solidamento, dopo il rialzo osservato
nel 2018, sono emersi per le uve del
Chianti Classico (+2%). In calo il prez-
zo delle uve del Chianti DOCG (-
21%). Aumenti considerevoli si sono
osservati invece in Emilia Romagna
per le uve da Lambrusco DOC (+48%
rispetto al 2018) e in Abruzzo per le
uve destinate a produrre
Montepulciano d’Abruzzo (+27%
rispetto al 2018). Sempre tra le uve
abruzzesi, leggero rialzo rispetto al
2018 per le uve tipiche della produ-
zione di Pecorino (+2%).

Produzione di uva da vino in calo del 6,5% rispetto al 2018 ma i volumi restano elevati e i listini non registrano tensioni al rialzo

Vendemmia 2019: meno uve, prezzi stabili
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Il 06 febbraio si rinnova il corso di
riconoscimento delle erbe sponta-
nee. Si svolgerà presso la Salvo
d’Acquisto in via Settevene Palo,
33, con tre lezioni teoriche il 6, 13 e
20 febbraio dalle 15,30 alle 17,30 e
due lezioni pratiche il 9 e 23 febbra-
io dalle 9,30. Insegnante del corso
sarà Vittorio Ciotti. Il costo del
corso, per accedere al quale occorre
essere tesserati Auser, è di € 35,00.
L’ufficio Auser è in Via Pascoli 7
(presso la Spi Cgil) è aperto martedì
16-17,30; mercoledì 16-17,30, gio-
vedì 10,30-12 e 16-17,30 e venerdì
10,30-12. Tel. 3891389342.

Erbe spontanee,
via al corso Auser
di riconoscimento



di Alberto Sava

Fare opposizione costruttiva è
difficile ed impegnativo, tanto
quanto governare. Essere con-
tro tout court e, è il caso di
dirlo, per partito preso, non
paga e crea solo disinforma-
zione. A volte fa danni. E può
anche succedere di incorrere
in brutte figure, come, per
esempio, è accaduto a
Ladispoli in materia di sanità
sociale. Di seguito ci occupia-
mo dell’attacco del Pd locale
nei confronti dell’amministra-
zione cittadina del sindaco
Grando. Attacco che ha porta-
to alla luce una realtà diversa
da quanto credevano i ‘com-
pagni’ ladispolani del sindaco
di Cerveteri. Di seguito la
replica sulla perdita di fondi
regionali a causa del blocco
dei servizi sociali distrettuali.
“Quando il Partito democrati-
co di Ladispoli parla di catego-
rie svantaggiate che non pos-
sono vedere soddisfatti biso-
gni di tutela primari ed essen-
ziali dovrebbe prima essere a
conoscenza del delicato argo-
mento, altrimenti colleziona
solo l’ennesima brutta figura
mediatica”. Con queste parole
l’assessore alle politiche socia-
li, Lucia Cordeschi, ha replica-
to alla nota stampa diffusa dal
Pd in cui si accusa l’ammini-
strazione comunale di
Ladispoli di essere responsa-
bile del blocco dei progetti che
implementano i servizi sociali
erogati dal distretto sanitario
territoriale. Ovvero, la gestio-
ne intercomunale tra Ladispoli
e Cerveteri che prevede l’at-
tuazione di progetti finanziati
dalla Regione Lazio e destina-
ti alle categorie sociali più
deboli e bisognose di assisten-
za. “Il Partito democratico –
spiega l’assessore Cordeschi –
probabilmente non ha letto le
carte e ha scelto di lanciarsi in
audaci e false interpretazioni

di una situazione molto deli-
cata, che riguarda la vita quo-
tidiana di centinaia di persone
appartenenti a categorie svan-
taggiate. La realtà dei fatti è
che da settimane il Comune di
Ladispoli sta sollecitando
l’amministrazione di
Cerveteri, capofila della con-
venzione associata, segnalan-
do la necessità di adempiere
ad obblighi precisi, come l’atti-
vazione delle postazioni per il
personale ed i nominativi dei
dipendenti che dovranno
occuparsi dei progetti. Senza
l’espletamento di questi
adempimenti c’è il serio
rischio di perdere i fondi
regionali. È bene precisare

che, fino ad ora, tutte le
nostre istanze non

hanno ricevuto
risposta. Alla
luce delle evi-
denti difficoltà
gestionali del

Comune di
Cerveteri siamo

addirittura arrivati
al punto di chiedere a

quest'ultimo, con una lettera
ufficiale del sindaco
Alessandro Grando al collega
cerveterano Alessio Pascucci,
di rinunciare al ruolo di ente
capofila, cedendolo a
Ladispoli. In questo modo
contiamo di velocizzare le
procedure e di non perdere i
finanziamenti regionali. Da
settimane siamo in attesa di
una risposta dal sindaco di
Cerveteri. Questa è la realtà
dei fatti. Invitiamo pertanto il
Partito democratico di
Ladispoli a non lanciare vane
accuse in aria, bensì a collabo-
rare per evitare di perdere
questi finanziamenti, fonda-
mentali per le categorie svan-
taggiate del nostro territorio.
L’amministrazione di
Ladispoli ha compiuto tutti gli
atti necessari, il Pd rivolga le
proprie accuse altrove”.

Dai consiglieri di minoranza Salvatore
Orsomando ed Aldo De Angelis riceviamo
e pubblichiamo: “Interveniamo sulla nota
diffusa dal Comune di Ladispoli in replica
all’ accusa del Pd locale per la questione del
blocco dei progetti. Ci preme dire che forse
il PD ladispolano, ha probabilmente preso
una ”cantonata” non sappiamo se per erra-
ta strategia politica o forse per scarsa cono-
scenza degli atti (convenzione, le avvenute
comunicazioni e quant’altro) cercando di

insinuare, seppur velatamente, il seme del
dubbio per colpe della “nemica” ammini-
strazione di centrodestra (Ladispoli) e
appellandosi al buonsenso (secondo noi
inesistente) della pseudo zingarettiana
amministrazione “amica” di centrosinistra
(Cerveteri) dimenticando, però, che quando
si tratta di problematiche sociali non esiste
“colore politico” e che accendere i riflettori
su criticità territoriali di un welfare già fra-
gile e contorto senza conoscere contenuti

così delicati, non è mai un bene per l’utenza
interessata. La storia è un’altra e la ricordia-
mo per chi non ne fosse a conoscenza...

a.s.
------------
Nella edizione de la Voce in edicola domani,
venerdì 17 gennaio, pubblicheremo il seguito
della nota firmata dai due consiglieri di mino-
ranza di Cerveteri con l’approfondimento e le
conclusioni, critiche sul piano politico ed
amministrativo.

I consiglieri Orsomando e De Angelis ‘strigliano’ il PD di Ladispoli

“Il Sociale non ha colore politico”

La signora Cennerilli spiega: “Lo stop ai progetti non è dipeso da noi.
Dal 1 gennaio i progetti che implementano i servizi sociali esternalizzati
erogati dal distretto territoriale sono fermi”. La denuncia arriva dal partito
democratico ladispolano. “Un contesto aggravato dal fatto che il comu-
ne di Ladispoli, ad esempio, non ha assunto direttamente nessun assi-
stente sociale col rischio serio di appesantire oltremodo il carico di lavo-
ro del comune stesso e l’intero funzionamento della macchina ammini-
strativa”. E il Pd di Ladispoli si appella ai due comuni “e in particolare
al comune capofila di Cerveteri affinché si sblocchi quanto prima ogni
ostacolo amministrativo anche con azioni emergenziali, vista la platea
interessata”. Blocco, quello dei servizi assistenziali forniti dal distretto
socio sanitario non determinati però dai comuni interessati, quanto a un
rallentamento dell’iter burocratico a livello regionale. I servizi offerti dal
piano di zona infatti vengono realizzati grazie a dei fondi regionali che

arrivano ai comuni attraverso una delibera regionale. Generalmente la
delibera della Pisana era emessa, come accaduto nel 2018, a metà
novembre, dando così  il tempo alle amministrazioni comunali di poter
predisporre gli atti di gara per l’assegnazione dei progetti, predisponen-
do, contestualmente, se il caso lo richiedeva, le proroghe tecniche agli
affidatari del servizio in scadenza, così  da non interromperlo.
Quest’anno però la delibera regionale sarebbe arrivata a fine anno,
non dando così  il tempo alle amministrazioni comunali di predisporre
gli atti di gara. Tanto meno le proroghe tecniche necessarie al manteni-
mento del servizio. Atti che si sarebbero dovuti esplicare entro e non
oltre l’ultimo giorno dell’ anno. Ora, per cercare di correre ai ripari, gli
uffici dei servizi sociali di comunali stanno lavorando per la riattivazione
dei progetti”.

a.s.

La replica dell’ assessore ceretano ai Servizi Sociali
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Piazza Falcone sotto attacco Pd: “Servizi sociali distrettuali bloccati”. Ma la responsabilità è di Cerveteri
Il sindaco Grando al collega Pascucci: “Se non puoi
garantire il tuo ruolo di capofila cedilo a Ladispoli”

Notte di paura quella di ieri per i residenti
di Valcanneto, svegliati da un grandissimo
boato intorno alle due di notte. A farne le
spese il bancomat delle Poste di largo Boito,
preso di mira da alcuni ladri. Secondo una
prima ricostruzione dei fatti, i malviventi
avrebbero fatto saltare il postamat, provo-
cando ingenti danni all’edificio che ospita
gli uffici postali, per poi trascinarlo lungo
tutta via Boito, riuscendo, almeno per il
momento, a darsi alla fuga. Nel trafugare il
postamat, sono state danneggiate anche
alcune auto parcheggiate lungo la via.
Sull’accaduto indagano le forze dell’ordine.
Intanto è scattata la caccia alla banda.

Asportato il bancomat dell’ufficio di Valcanneto

Esplosione alle Poste
E’ da poco on line la pagina
Facebook del Comitato
“Un solo comune per
Ladispoli e Cerveteri” che
promuove e sostiene la
fusione dei due comuni.
Chiunque desidera visitare
la pagina può direttamente
accedere a tutte le attività
portate avanti dal Comitato
ed esprimere pensieri attra-
verso commenti, oppure
dare consigli per migliorie
o esprimere eventuali gra-
dimenti.

Online la pagina Facebook di ‘Un 
solo comune per Ladispoli e Cerveteri’



Il ponte che sovrasta il fosso Sanguinara necessita di un inter-
vento di manutenzione. E’ la richiesta fatta da alcuni lettori,
che hanno documentato lo stato della struttura. “La struttura
del ponte, che alle prossime piogge farà guai perché ha un
folto canneto intorno e lo sbocco a mare insabbiato. La verni-
ce si sta “spellando” e comincia a corrodere anche la zincatu-
ra scoprendo il ferro che arrugginisce. La manutenzione è
l’arma che impedisce di rifare i manufatti ed oltre a mante-
nerli in bellezza per i nostri occhi, e non è poco, fa risparmia-
re perché non si degradano e non si spendono altri danari,
nostri, per rifarli.

Lo stato della struttura documentato
da alcuni lettori che ci hanno scritto

Sanguinara, il ponte
necessita di interventi

Presunta insufficienza del ser-
vizio dialisi, l’Asl Roma 4
smentisce e precisa - A seguito
di un articolo uscito mezzo
stampa che lamenta una pre-
sunta insufficienza del servi-
zio dialisi offerto dalla Asl
Roma 4, l’azienda ha ritenuto
necessario effettuare una
comunicazione ufficiale per
presentare la situazione della
dialisi alla data odierna. L’asl
Roma 4 presenta un’offerta
per l’emodialisi diffusa in
modo capillare nei 4 distretti
di competenza: 3 centri pub-
blici (Ospedale di
Civitavecchia, Ospedale di
Bracciano e Poliambulatorio
di Capena) e 3 centri conven-
zionati, (DIAVERUM di
Ladispoli, GERAMED di
Fiano Romano, Clinica SILI-
GATO di Civitavecchia) per
un’offerta di 62 posti dialisi in
rapporto a 70 posti previsti dal
Piano Regionale. Il numero
dei pazienti in trattamento
dialitico residente nella nostra
asl è pari a 235, di questi 158
utilizzano i nostri servizi,
mentre 50 trattamenti vengo-

no offerti a pazienti prove-
nienti da altre ASL, rappresen-
tando in questo modo una
mobilità attiva. La popolazio-
ne residente nell’asl Roma 4
trattata in centri dialisi diversi
da quella di appartenenza è
stimata nel 32.8%, pari a 77
pazienti; questo dato è dovuto
all’ampia distribuzione geo-
grafica della nostra ASL e
riguarda nel maggior numero
di casi, pazienti residenti in
aree confinanti con Comuni
esterni alla ASL che quindi
esegue il trattamento dialitico
nei centri più vicini alla pro-
pria abitazione, come da indi-
cazione della Regione Lazio.
Si sottolinea infine come i dati
riportati si riferiscano all’anno
2018 e che nel 2019 la Asl
Roma 4 ha incrementato l’of-
ferta per il trattamento dialiti-
co con apertura di ulteriori
turni di dialisi presso il
Poliambulatorio di Capena, e
autorizzato l’incremento dei
pazienti trattabili presso il
Centro Dialisi GERAMED di
Fiano, in rapporto al fabbiso-
gno regionale.

Insufficienza del servizio dialisi? L’Asl Roma 4 smentisce e precisa

Dialisi: numeri positivi
“L’assistenza pubblica diffusa in modo capillare”
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Ladispoli nel ricordo delle origini contadine festeggia
Sant’Antonio Abate con la tradizionale benedizione degli
animali. L’appuntamento è per venerdì 17 gennaio, alle ore
15,30 in piazza Scarabellotto. La manifestazione, organizzata

dalla Pro Loco di Ladispoli, in col-
laborazione con il Comune e la
Parrocchia di Santa Maria del
Rosario, sarà anche occasione per
celebrare la Giornata Nazionale
del Dialetto e delle Lingue Locali.
La presentazione della cerimonia
di benedizione degli Animali,
infatti, avverrà in dialetto
Romanesco, con tanto di declama-
zione di alcune poesie di Trilussa
dedicate agli animali da parte del

Presidente della Proloco, Claudio Nardocci, e dell’Assessore
Francesca Lazzeri. Seguirà la benedizione, impartita da
Monsignor Alberto Mazzola e la distribuzione del pane
benedetto per tutti i presenti. Verrà consegnata piccola roset-
ta che secondo la tradizione va conservata in un cassetto
come simbolo di protezione della casa da parte del Santo.

Ladispoli pronta a festeggiare 
Sant’Antonio Abate con 
la benedizione degli animali
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Il tema è la raccolta differenziata,
l’intervento è di Italia in Comune.
Riceviamo e pubblichiamo - Il sin-
daco Grando, da tempo procede
con promesse di grandi cambia-
menti e miglioramenti nel servizio
inerente la raccolta differenziata
con il nuovo affidamento. Ad oggi,
l’evidenza reale è che viviamo in
un vero caos sul tema del nuovo
appalto, che con il ricorso al Tar
vinto dalla attuale società che si
occupa della raccolta, Ladispoli si
trova in una empasse che pare non
abbia via d’uscita. Altro elemento
sostanziale è il costo che, inesora-
bilmente, malgrado le promesse da
marinaio di questa
Amministrazione, continua ad
aumentare per i Cittadini.
Ricordiamo che la raccolta differen-
ziata ha ragione di esistere, oltre
che per la questione ecologica,
anche perché dovrebbe consentire
di ridurre drasticamente i costi.
Come se non bastasse tutto ciò, i
Cittadini che usufruiscono del ser-
vizio stanno vivendo un caos che
potrebbe ricordare una sorta di
quiz a premi indetto dall’ammini-
strazione! Sarà un nuovo gioco ?
Indovina quando verrà ritirato

l’umido? Già, sembra un parados-
so, ma ad oggi, i cittadini di
Ladispoli ancora non conoscono il
calendario, costretti inevitabilmen-
te a tentare di indovinare quali sec-
chi porre fuori casa. Probabilmente,
il giovane Sindaco del Grando cam-
biamento non vuol fare annoiare la
comunità Ladispolana, ed inventa
questo nuovo gioco che potremmo
titolare: “indovina quando”!? Pare
davvero evidente che si tratta anco-
ra di uno dei grandi bluff, ai quali
ormai siamo abituati! Ci chiediamo
come andrà a finire questo ennesi-
mo grave errore dell’amministra-
zione, che inevitabilmente sta aven-
do ricadute pesanti sulla nostra
Città. Dunque, non ci resta che trar-
re la conclusione, riguardo questa
Amministrazione, che ci troviamo
difronte ad un’altra delle bolle
mediatiche prive di contenuto del
nostro Sindaco, che anche stavolta
sta dimostrando totale incapacità e
i cittadini, pagano pegno, come al
solito! Sarebbe davvero interessan-
te capire cosa sia davvero successo
all’interno del nuovo appalto di
gestione della nettezza urbana.

Italia in Comune Ladispoli
Circolo Maurizio Biasetti

Differenziata, Italia in Comune Ladispoli:
“Grave errore dell’Amministrazione”
“Un’altra delle grosse bolle mediatiche prive di contenuto del nostro Sindaco”

“Sia la voce dei popoli più forte di quella delle
armi” - sottolinea in una nota la Presidente ANPI
Carla Nespolo – con riferimento  alla situazione di
crisi in Medio Oriente e al coinvolgimento  delle
potenze mondiali.  In questo quadro la sezione
ANPI  Domenico Santi di Ladispoli e Cerveteri
invita la cittadinanza a partecipare e a dibattere
all’incontro  che si terrà venerdì 17 gennaio pros-
simo alla Casa del Popolo  di Ladispoli in via
Rimini 10, con la parola d’ordine “Vogliamo venti
di pace”. L’appuntamento è per le ore 17,30.
Interviene il dr. Fabio Alberti della Ong. “Un
ponte per,”già relatore del convegno organizzato
dalla nostra sezione  sull’invasione turca della
Siria e dell’esodo del popolo curdo. “E’ il momen-

to di un’ampia e unitaria mobilitazione per la
pace e per richiamare tutti al rispetto del diritto
internazionale e delle norme più elementari che
regolano i rapporti fra gli Stati e la convivenza
stessa della comunità umana.” Ci associamo alla
Presidente Nespolo nell’auspicio che “ l'UE, trop-
pe volte reticente, divisa e per ciò stesso sostan-
zialmente ininfluente, assuma una posizione chia-
ra e determinata e svolga un ruolo autonomo e
responsabile per garantire la pace in Medio
Oriente e nel mondo”.  Il partigiano Sandro
Pertini che poi divenne Presidente della
Repubblica, nel nome della distensione ammoni-
va: “Si svuotino gli arsenali si riempiano i granai”.
Quel monito, apparentemente semplice ma carico

invece di implicazioni  politiche e sociali, purtrop-
po disatteso nel tempo, è oggi più che mai attuale.
Va  ricercata una soluzione, va scongiurato con
tutto l’impegno possibile che l’ennesima spirale di
violenza si allarghi a macchia d’olio con conse-
guenze nefaste per tutti.  Non possiamo alzare le
mani in segno di resa  o di indifferenza di fronte
a“passività, inazione e paura che sono soltanto il
modo migliore per permettere a forme di potere,
organizzazioni e regimi spregiudicati di fomenta-
re ambizioni di dominio”. Vi aspettiamo venerdì
17 alla Casa del Popolo di Ladispoli per uno
sguardo d’insieme, di approfondimento sul
Medio Oriente. 

Sezione ANPI Ladispoli Cerveteri

L’ANPI Ladispoli-Cerveteri promuove l’incontro di domani pomeriggio alle ore 17.30

Convegno sulla situazione di crisi in Medio Oriente
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La Regione Lazio dalla
parte dei giovani con un
piano che prevede incen-
tivi e progetti diversifica-
ti. Occorre invertire la
tendenza dell’emigrazio-
ne all’estero per trovare
un’opportunità lavorati-
va che però crea nel
nostro Paese la dispersio-
ne di un patrimonio di
inestimabile valore. Un
conto è la scelta facoltati-
va di fare esperienze
oltre i confini, altro è
l’espatrio forzato per
carenza di sbocchi pro-
fessionali. Una mano per
mettere la retromarcia a
questa deriva possono
darla anche le governan-
ce territoriali e a tal pro-
posito ne parliamo con la
consigliera della Regione
Lazio Michela Califano:
“Voglio segnalare due
iniziative, la prima si
chiama ‘Impresa
Formativa’ ed è destinata
a giovani, attualmente
disoccupati, che hanno
partecipato al progetto
formativo ‘Torno Subito’.
Si tratta di incentivi a
fondo perduto per avvia-
re una nuova impresa.
Un progetto che abbiamo
finanziato con 2 milioni
di euro. La seconda - pro-
segue Michela Califano -
prevede invece bonus
occupazionali per le
imprese che assumono a
tempo indeterminato i
giovani che hanno parte-
cipato al progetto forma-
tivo ‘Torno Subito’. Per
questo progetto sono
stati stanziati nell’ultimo
bilancio 1 milione di
euro. E’ una novità
importante per convince-
re i giovani a investire su
loro stessi, nel loro Paese.  

Circolo PD Ladispoli

PD Ladispoli:
“Mano tesa 
della Regione
ai giovani”



Con un contributo di 90.000,00
ottenuto dal Ministero per lo
Sviluppo Economico finalizza-
to all’efficientamento energeti-
co , saranno realizzati due
impianti fotovoltaici, uno
presso la Sede Comunale di
lungomare Marconi e l’altro
presso il centro anziani
“Circolo Over 60. La realizza-
zione di tali impianti consenti-
rà di produrre l’energia elettri-
ca necessaria sfruttando la
fonte rinnovabile solare, evi-
tando così l’emissione di CO2
in atmosfera, causata dalla
produzione di energia da fonti
fossili. L’installazione di detti
impianti avverrà nel rispetto
architettonico degli edifici che
non subiranno visivamente
alcuna modifica inoltre ver-
ranno impiegati materiali di
ultima generazione tali da
consentire una maggiore
durata nel tempo. I lavori sono

stati affidati all’Impresa RESIT
s.r.l. che ha offerto un ribasso
del 30,8% rispetto all’importo
a base di gara di € 52.000,00, di
cui € 6.000,00 per oneri per la
sicurezza non soggetti a ribas-
so. IL 9 gennaio scorso, dopo

un accurato sopralluogo e
verifica dei due siti oggetto
degli interventi è stato sotto-
scritto dall’Impresa il Verbale
di Consegna Lavori con decor-
renza 13 gennaio 2020.  TIDEI
- il 13 marzo 2020 è il termine

ultimo convenuto per la con-
segna dei lavori. Mi corre l’ob-
bligo ringraziare l’ing.
Giancarlo Ottaviani che ha
messo a disposizione la sua
esperienza e professionalità
(gratuitamente) per questo

progetto che si integra perfet-
tamente nell’azione finalizzata
al rispetto dell’ambiente e del
risparmio. L’amministrazione
comunale ha convenuto di ini-
ziare i lavori dalla Sede del
centro anziani “ Circolo Over
60” già oggetto di numerosi
interventi migliorativi. Un
altro grande risultato - prose-
gue Tidei - ottenuto, anche in
questo caso, con un finanzia-
mento pubblico. La stragrande
maggioranza delle opere rea-
lizzate da questa amministra-
zione hanno beneficiato di
contributi statali, regionali ecc
ecc, ottenuti con un lavoro
costante di tutta l’amministra-
zione che, in considerazione
dello stato di dissesto finan-
ziario (ereditato) non ha pur-
troppo la facoltà di impegnare
somme. Un 2020 ricco di belle
notizie , aule scolastiche 2.0 ed
edifici ad energia solare.

Sabato 18 gennaio alle 11
in Sala Pyrgi al Castello
di Santa Severa, spazio
della Regione Lazio
gestito da LAZIOcrea in
collaborazione con il
Comune di Santa
Marinella e Coopculture,
vernissage della mostra
“Segni, spessori, forme e
materie”: fino al 16 feb-
braio, una collettiva nata
dall’esigenza degli arti-
sti di esprimersi attra-
verso materiali diversi
rispetto a quelli conven-
zionali dell’arte visiva.
L’esposizione è curata
da Gianfranco Mascelli
e vedrà esposte le opere
di Massimo Battaglini,
Pierluigi Cattaneo, Giò
Coppola, Immacolata
Datti, Lucia Di Miceli,
Anna Iskra Donati,
Giovanni Faini,
Salvatore Giunta, Alba
Gonzales, Carla
Leonelli, Marbel,
Isabella Nurigiani,
Achille Pace, Flavio
Pellegrini, Elio Rizzo,
Elena Sevi, Luminită
Ţăranu. 
Protagonisti divengono
materiali inusuali, sia
naturali che sintetici,
elaborati anche attraver-
so tecniche all’avanguar-
dia. Contaminazioni per
una ricerca strutturale
dell’opera d’arte che fa
dell’artista stesso il
medium tra sé e la mate-
ria, utilizzando solo la
propria ispirazione. Nel
corso dell’inaugurazio-
ne, a ingresso libero fino
a esaurimento posti, per-
formance musicale di
Luca e Massimo Pace.
Nei giorni successivi, la
mostra sarà visitabile
inclusa nel biglietto di
ingresso al castello.

Santa Severa,
al castello
la Mostra
“Segni, spessori,
forme e materie”
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Riceviamo e pubblichiamo - Il men-
sile tedesco Geo Saison ha inserito
sul numero di gennaio 2020 il
Castello di Santa Severa e il suo
Ostello tra i 50 nuovi hotel più belli
in Europa. Il magazine fa parte del
gruppo Gruner + Jahr un vero
colosso della stampa tedesca il più
rinomato gruppo editoriale euro-
peo nel segmento della stampa
periodica e relative piattaforme
web e mobile. Primi in Germania
nel settore turismo, sono gli editori
di Geo Special, Geo Saison,
National Geographic, National
Geographic, tanto per citare alcune
testate. Prosegue con questa pub-
blicazione l’apprezzamento della
stampa estera per il lavoro svolto
sul complesso monumentale dalla
Regione Lazio, con la gestione di

LAZIOcrea,  che   con l’apertura
dell’ostello al suo interno,
dell’Innovation lab e dei nuovi
spazi polifunzionali  conclude un
progetto volto a consolidare il ruolo

di questo antico (XI secolo d.C.) e
spettacolare sito quale polo musea-
le,  culturale e turistico di riferimen-
to per abitanti della zona e visitato-
ri di tutte le età tanto da essere stato

meta dall’apertura a oggi di oltre
255 mila visitatori. Recentemente
anche il settimanale statunitense
Time aveva inserito il Castello di
Santa Severa, nello speciale
‘World’s Greatest Places’, dedicato
alle top 100 esperienze al mondo da
vivere nel 2019. Il Castello era stato
selezionato per la sua bellezza e
unicità e per il suo essere accessibi-
le a tutti grazie alla presenza di un
complesso museale e di un ostello
dai prezzi contenuti in grado di
ospitare fino a 42 persone. E sempre
nel 2019 anche l’inglese The
Guardian, il quotidiano spagnolo
di Madrid El Mundo e la guida più
famosa la mondo Lonely Planet
hanno pubblicato articoli sul castel-
lo e le sue bellezze.

Castello di Santa Severa

Il mensile tedesco Geo Saison ha inserito nell’ultimo numero di gennaio il Castello della Perla

Il Castello e il suo ostello sulla stampa tedesca

La città di Santa Marinella punta sull’efficientamento energetico
Lungomare Marconi e Centro Anziani
saranno dotati di impianti fotovoltaici
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BRACCIANO
Via dei Lecci 137
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Si è svolta, nei giorni scorsi, e precisa-
mente la mattina del 13 gennaio, pres-
so la palestra dell’Istituto
Omnicomprensivo Sergio
Marchionne”, nella frazione San
Cipriano ad Amatrice, la prima edizio-
ne della giornata regionale dell’alfabe-
tizzazione sismica dal titolo “L’abc in
caso terremoto. Cosa fare e non fare”.
La giornata è stata ufficialmente isti-
tuita con la legge regionale n.12/2018
e prevede per il 13 gennaio di ogni
anno lo svolgimento di iniziative di
sensibilizzazione e informazione sulle
tematiche connesse alla sismicità del
territorio. Il progetto organizzato dalla
Regione Lazio e con il supporto di
Lazio Innova, è nato con l’obiettivo di
divulgare la cultura della prevenzione
attraverso l’alfabetizzazione sismica in
tutte le province del Lazio, a comincia-
re dalle aree interessate dal terremoto
del 2016. Presenti alla giornata 330 stu-
denti delle scuole del reatino. Altri 400
studenti hanno seguito l’evento in
videoconferenza dagli Istituti Einaudi
di Roma, Bragaglia di Frosinone,
Marconi di Latina e Ruffini di Viterbo
dove sono state organizzate in paralle-
lo altre giornate dell’alfabetizzazione
sismica con il supporto di esperti del
Genio e della Protezione civile.
Presenti, inoltre, rappresentanti delle
istituzioni, associazioni datoriali,
organizzazioni sindacali, comitati e
cittadini. Ad Amatrice le “lezioni”
sono state tenute da nomi eccellenti
del panorama nazionale: il presieden-
te dell’INGV Carlo Doglioni, il Capo
dipartimento di Casa Italia Fabrizio
Curcio, il geologo e docente dell’uni-
versità la Sapienza Alberto Prestininzi,
il presidente della commissione
Grandi Rischi della Protezione Civile
nazionale Gabriele Scarascia
Mugnozza e il direttore della

Protezione Civile della Regione Lazio
Carmelo Tulumello.
L’evento si è aperto con i saluti del sin-
daco di Amatrice, Antonio Fontanella,
seguito dall’intervento di Wanda
D’Ercole, direttore regionale Lavori
Pubblici Difesa del Suolo e dell’Ufficio
Speciale Ricostruzione del Lazio, che
ha spiegato il ruolo della Regione nella
prevenzione del rischio sismico.
Angelo Borrelli, Capo Dipartimento
della Protezione Civile Nazionale, ha
poi introdotto la tavola rotonda a cui
hanno partecipato Claudio Di
Berardino, Assessore regionale politi-
che per la ricostruzione, Sergio
Pirozzi, consigliere regionale e presi-
dente della XII commissione
Emergenze, Protezione Civile e
Ricostruzione e Fabio Refrigeri, consi-
gliere regionale e presidente della IV
commissione Bilan.
“Radicare, soprattutto tra i giovani, la
cultura della prevenzione e della sicu-
rezza nonché far comprendere l’im-
portanza delle singole scelte e com-
portamenti, ridando forza alle regole,
alla conoscenza, alla programmazione
e alla partecipazione -parole di
Claudio Di Berardino, assessore al
Lavoro, Scuola, Formazione e
Politiche per la ricostruzione, che ha
aggiunto: siamo la prima e unica
Regione ad aver istituito per legge la
giornata sull’alfabetizzazione sismica,
un traguardo raggiunto da tutte le
parti politiche unite da un comune
senso di responsabilità nei confronti
del territorio e dei i cittadini. Come
prossima azione chiederemo all’ufficio
scolastico regionale di prevedere delle
ore di lezione dedicate alla conoscenza
del fenomeno sismico affinché quella
dell’alfabetizzazione divenga patri-
monio di conoscenza di tutti gli stu-
denti del Lazio”.

Ad Amatrice la giornata regionale dell’alfabetizzazione sismica con 330 ragazzi delle scuole

Prevenzione: “L’Abc in caso di terremoto”
Istituita con la legge regionale n.12/2018 prevede per il 13 gennaio di ogni anno 
lo svolgimento di iniziative di sensibilizzazione e informazione sulle tematiche 
connesse alla sismicità del territorio. Il progetto organizzato dalla Regione Lazio 
e con il supporto di Lazio Innova, è nato con l’obiettivo di divulgare la cultura 
della prevenzione attraverso l’alfabetizzazione sismica in tutte le province del Lazio

Al termine di un’indagine chia-
mata “XII round”, i carabinieri di
Cassino (Frosinone), coadiuvati
da personale del Comando
Provinciale di Frosinone, hanno
eseguito 6 ordinanze di custodia
cautelare - 4 in carcere, 1 ai domi-
ciliari ed un obbligo di firma,
emesse dal GIP del Tribunale di
Cassino - a carico di altrettante
persone ritenute responsabili dei
reati di spaccio di sostanze stupe-
facenti del tipo cocaina, hashish e
marijuana. Le misure cautelari
sono state eseguite nel Cassinate.

Frosinone, cinque arresti dei Cc
per spaccio di droga nel Cassinate

“Le immagini apparse sulla stampa, che
immortalano i pendolari della Roma-Viterbo
costretti a scendere sui binari in aperta campa-
gna e a raggiungere a piedi la stazione di
Riano, testimoniano, per l’ennesima volta, la
grave situazione della linea oggetto di disagi e
disservizi quotidiani” - così Devid Porrello,
Consigliere M5S Lazio e Vicepresidente del
Consiglio Regionale, torna a parlare della
Roma-Viterbo ricordando che “le criticità della
linea ferroviaria sono note da anni, così come
sono anni che ascoltiamo promesse sulla rea-
lizzazione di interventi ancora in divenire,
tanto che non è ancora stato firmato il contrat-
to per la progettazione esecutiva delle opere di

ammodernamento e potenziamento. Il tempo
dei proclami è finito: si passi dalle parole ai
fatti dando dignità a una linea che serve un
bacino di circa 70.000 passeggeri al giorno tra
Roma e Viterbo che meritano un trattamento
migliore di quello che gli è stato riservato fino
a questo momento” conclude.

Roma-Viterbo, Porrello (M5S):
“basta le parole, ora solo i fatti”



“Di fronte al rapporto
dell’Associazione 21 luglio sul-
l’impatto fallimentare del Piano
Rom nella città di Roma a 30 mesi
dalla sua presentazione da parte
della giunta Raggi, non possiamo
non essere profondamente preoc-
cupati, anche se non siamo sorpre-
si”. Così in una nota Francesco
Mingiardi, segretario di Radicali
Roma, e Alessandro Capriccioli,
consigliere regionale del Lazio di
+Europa Radicali. “Quel Piano,
sbandierato dalla Sindaca e da
Beppe Grillo nel 2017 come risolu-
tivo per il superamento dei campi
e per favorire una reale integrazio-

ne delle famiglie, mostra oggi tutti
i suoi limiti: dal dato più dramma-
tico relativo al dimezzamento dei
minori iscritti a scuola, fino a quel-

lo più prevedibile, che parla di
pochissime famiglie che sono riu-
scite a intraprendere un percorso
reale di autonomia a seguito degli

sgomberi effettuati senza garanzie
adeguate”, aggiungono. Come
Radicali Roma, “insieme all’asso-
ciazione 21 luglio e ad altre realtà
del terzo settore, abbiamo provato
a dare il nostro contributo elabo-
rando una strategia operativa a
lungo termine, con tempi e modi
definiti, per superare i campi
attraverso percorsi di inclusione:
la nostra proposta si trova nella
delibera di iniziativa popolare
‘Accogliamoci’, sottoscritta da
oltre 6.000 cittadini romani, depo-
sitata nel settembre 2015 e ancora
nelle mani dell’Assemblea capito-
lina. Oggi chiediamo all’ammini-

strazione di ripartire da lì per
superare le criticità e impostare su
basi diverse e più efficaci la que-
stione della condizione di margi-
nalità in cui migliaia di persone
vivono nella nostra città.
Ringraziamo l’associazione 21
luglio - concludono - per il lavoro
di monitoraggio svolto, che ha col-
mato la totale mancanza di traspa-
renza da parte dell’amministra-
zione Raggi: finora, da parte degli
uffici di Roma capitale, non sono
state rese note né informazioni, né
statistiche né tanto meno analisi
su questo problema delicatissimo,
e non più rinviabile”. 

Incidente Corso Francia,
consulenza per accertare
velocità auto Genovese

Smog, Roma costretta ad andare a piedi a causa
degli elevati livelli di inquinamento da PM10 
Blocco del traffico mercoledì, giovedì e domenica
A causa del persistere a Roma
degli elevati livelli di inquina-
mento da PM10, rilevati dalla
rete urbana di monitoraggio e
validati dall’Arpa Lazio, e la
previsione di perdurante cri-
ticità per i prossimi giorni, il
Campidoglio fa sapere in una
nota che è stata disposta,
dopo la giornata di ieri, anche
per le giornate di oggi e
domenica la limitazione alla
circolazione veicolare privata
nella Ztl “Fascia Verde”. La
limitazione riguarderà tutti i
veicoli privati alimentati a
gasolio che non potranno cir-
colare nella Ztl “Fascia
Verde” di Roma in due fasce
orarie. Nello specifico l’ordi-
nanza stabilisce la limitazione
della circolazione dalle ore
7.30 alle 10.30 e dalle ore 16.30
alle 20.30 per tutti gli autovei-
coli diesel da “Euro 3” fino a
“Euro 6”.
Il 19 gennaio invece è stata
disposta la Domenica
Ecologica, con la quale si limi-
ta la circolazione a tutti i vei-
coli a motore nella Z.T.L.
“Fascia Verde” dalle ore 7.30

alle 12.30 e dalle 16.30 fino
alle 20.30. Il provvedimento
(oltre ai divieti già previsti
dalla D.C.S. n. 4/2015) stabili-
sce anche che domani e giove-
dì 16 dalle ore 7.30 alle 20.30
la limitazione della circolazio-
ne veicolare nella Z.T.L.
“Fascia Verde” di Roma per:
Ciclomotori e Motoveicoli
“Euro 0” ed “Euro 1”,
Autoveicoli Benzina “Euro
2”. Resta l’interdizione com-

pleta all’ingresso nella
“Fascia Verde” per i veicoli a
motore diesel “Euro 1” ed
“Euro 2” e benzina “Euro 1”.
Inoltre, il provvedimento pre-
vede che gli impianti termici
dovranno essere gestiti in
modo da garantire una tem-
peratura dell’aria negli
ambienti non superiore a
18°C o 17°C in funzione del
tipo di edificio. Gli interventi
sono stati adottati sulla base

dei criteri indicati nel Piano di
intervento operativo, come
stabilito dalla delibera n.76
del 28 ottobre 2016. I rileva-
menti hanno, infatti, eviden-
ziato livelli di inquinamento
elevati e una situazione previ-
sta di forte e persistente criti-
cità nei prossimi giorni. Il
testo dell’ordinanza e le rela-
tive deroghe sono riportati
online sul portale di Roma
Capitale.

Accertare a che velocità anda-
va l’auto guidata da Pietro
Genovese, il giovane che nella
notte tra il 21 ed il 22 dicembre
scorso a Roma, su Corso
Francia, ha investito e ucciso
due ragazze, Gaia e Camilla.
Gli esperti cominceranno a
lavorare il 20 gennaio. La
Procura di Roma ha nominato

l’ingegnere Mario Scipione.
Nell’ambito dell’atto istrutto-
rio irripetibile le parti possono
nominare a loro volta dei con-
sulenti. Oltre a verificare il
funzionamento dei semafori si
dovrà controllare se le vittime
erano o meno sulle strisce
pedonali. I lavori dovranno
terminare entro il 7 marzo.

Radicali: Piano rom fallito Raggi adotti delibera popolare
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Piano Freddo di Roma Capitale per l’inverno 2019-2020 
Altri cento nuovi posti a sostegno
delle persone senza fissa dimora

“Apprendiamo con soddisfazione la decisione della direzio-
ne di Ares 118 di revocare il bando di affidamento per sele-
zione, ad associazioni, istituzioni Enti di volontariato di 116
ambulanze” - così in un comunicato, Giancarlo Righini, con-
sigliere regionale del Lazio di Fratelli d’Italia. “Una soluzio-
ne di buon senso - spiega - che premia l’impegno profuso da
Fratelli d’Italia a sostegno delle motivazioni contrarie al
bando, espresse dal sindacato ‘Nursind’ attraverso il segreta-
rio provinciale Stefano Barone e da “Nursind Ares 118”, con
il segretario aziendale Alessandro Saulini. Di concerto con le
sigle sindacali sosterremo in Consiglio Regionale la proposta
internalizzare nuovamente il servizio 118, a salvaguardia
delle professionalità e delle competenze acquisite dal perso-
nale che opera ogni giorno nel servizio di emergenza extra
ospedaliera, e a garanzia di una migliore qualità dell’assi-
stenza prestata ai cittadini”.

Lazio, Righini (FdI):
Ares 118, bene revoca
bando ambulanze

Potenziato con 100 nuovi
posti, dopo quelli aggiunti a
inizio mese a Termini e
Tiburtina, il Piano Freddo di
Roma Capitale per l’inverno
2019-2020, a sostegno delle
persone senza fissa dimora e
in condizioni di fragilità. Oltre
500, dunque, i posti attivi sul
territorio. I nuovi ricoveri, con
servizi igienici e docce, sono
attivi e potranno venir incre-
mentati fino a 140 posti.
Nella zona della stazione
Termini, dove è terminato il
presidio emergenziale e dove
sono sempre presenti i circa
200 posti dei centri di acco-
glienza notturna ordinaria,
sono state potenziate le Unità
Di Strada per intercettare i
bisogni e accompagnare le
persone ai punti del circuito
del Piano Freddo. I posti di
ricovero si aggiungono ai circa
mille dell’accoglienza ordina-
ria dei circuiti capitolini (Sala
Operativa Sociale e Migranti
Fragili). Così come il cibo
distribuito si aggiunge ai circa
60mila pasti serviti mensil-
mente, tra mense sociali e pasti

a domicilio, finanziati con
fondi capitolini. La Sala
Operativa Sociale è sempre
raggiungibile al numero verde
800440022, attivo h24 365 gior-
ni all’anno.
Duplice l’obiettivo
dell'Amministrazione: gestire
le difficoltà legate alle basse
temperature ma anche favorire
l’inserimento delle persone
più fragili in percorsi struttu-
rati di sostegno, facendo rete e

garantendo la dignità alla per-
sona. “Vogliamo garantire
sempre maggiore dignità alla
persona, in particolar modo
per chi è più fragile. Per questo
stiamo continuando a lavorare
con determinazione, aumen-
tando significativamente i
posti di accoglienza in città per
il Piano Freddo", dichiara la
sindaca Virginia Raggi.
“L’impegno dell’Assessorato
per l’accoglienza dei più fragi-

li prosegue senza sosta”,
dichiara l’assessora alla
Persona, Scuola e Comunità
Solidale Veronica Mammì.
"L’attivazione di questi nuovi
100 posti sul territorio, insieme
al potenziamento delle Unità
di Strada a Termini, risponde
non solo all’esigenza di
ampliare l’accoglienza ma
anche di facilitare l’inserimen-
to delle persone più fragili in
percorsi di assistenza”.
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I cittadini e i comitati di Valle Galeria continuano l’opposi-
zione frontale rispetto alla decisione della sindaca Raggi di
collocare la discarica di servizio della Capitale a Monte
Carnevale, una cava a meno di due chilometri dalla storica
discarica di Roma, Malagrotta. 
“Contro la nuova Malagrotta 2 e per la riqualificazione della
Valle Galeria” è lo slogan con cui i cittadini che hanno mani-
festato in migliaia sabato scorso nel territorio, convocano un
presidio in piazza del Campidoglio per martedì 21 gennaio
alle ore 10.30. Il Comitato “Valle Galeria Libera” chiama alla
mobilitazione non solo i cittadini dei municipi interessati,
ma tutti i romani, “contro l’apertura della nuova discarica e
per la riqualificazione della Valle Galeria”. 

Valle Galeria il 21 gennaio
protesta in Campidoglio

Rifiuti Roma

“Dov’è l’internalizzazione dei precari
dell’Ares 118, personale professionale
che lavora tra mille difficoltà e garanti-
sce il servizio di urgenza-emergenza?
L’Ares 118 lamenta da tempo il blocco
delle assunzioni legato al commissaria-
mento della Sanità, la cui fine doveva
avvenire il 31 dicembre 2018, ma fa
l’esatto contrario cercando autisti che
non abbiano mai guidato un’ambulan-
za o spalancando le porte al volonta-
riato”. È soddisfatto il capogruppo
della Lega in Consiglio regionale del
Lazio Orlando Angelo Tripodi, che
avrebbe partecipato domani alla mani-
festazione indetta dalle divise rosse
davanti la sede della Regione Lazio. 
“Grazie alla tenacia dei lavoratori -

spiega Tripodi - l’Ares fa un passo
indietro revocando il bando di 116
postazioni come ho chiesto già in
un’interrogazione sulla procedura per
gli autisti ma la Giunta fa orecchie da
mercante al di là delle promesse. È una
prima vittoria anche della Lega, però
l’azienda tornerà alla carica se il buon-
giorno si vede dal mattino…”. “Il dato
è tratto: Nicola Zingaretti e l’assessore
Alessio D’Amato si riempiono la bocca
sull’internalizzazione, tacendo su
bandi - in linea con molti sindacalisti -
che prendono un’altra direzione e che
non tutelano i diritti dei lavoratori.
Zingaretti e il direttore generale
dell’Ares 118 dovrebbero ascoltare le
problematiche dei precari, invece - pre-

cisa Tripodi, che chiude: “quanto costa
il blocco delle ambulanze nei pronto
soccorso per la carenza di barelle o di
spinali con la conseguente attivazione
di altre postazioni giornaliere per
garantire un servizio non radicato sul
territorio? Intanto le Case della Salute
sono un miraggio su cui si aggiunge la
chiusura dei Punti di primo intervento,
mentre c’è la necessità di drenare gli
accessi nei pronto soccorso con posti di
breve degenza soprattutto legati ai
codici bianchi e verdi nelle strutture
periferiche. Insomma, l’offerta sanita-
ria si riduce, a partire dai tagli dei posti
letto, favorendo la mobilità passiva, la
disoccupazione o la perdita dei diritti
dei lavoratori”.

Lazio, Tripodi (Lega): grazie alla tenacia
dei lavoratori l’Ares 118 batte in ritirata



Sono circa 2mila i combattenti siriani, a cui è
stata promessa la nazionalità turca, già dispie-
gati o in procinto di arrivare in Libia a sostegno
del governo di accordo nazionale guidato da
Fayez Al Sarraj, dopo che Ankara ha accolto il
mese scorso la sua richiesta di sostegno militare
contro l’offensiva del generale Khalifa Haftar.
E’ quanto riporta il quotidiano britannico “The
Guardian”, citando fonti siriane. Una fonte ha
precisato che i combattenti siriani dovrebbero
confluire in una divisione che prende il nome
dal leader della resistenza libica, Omar al-
Mukhtar, giustiziato dall’Italia nel 1931 e diven-
tato una figura molto popolare in Siria durante
la rivolta del 2011. Secondo quanto precisato da
fonti dell’Esercito nazionale siriano, una coali-

zione di gruppi ribelli siriani sostenuti da
Ankara, i combattenti hanno firmato contratti
di sei mesi, da 2.000 dollari al mese, direttamen-
te con il governo di Tripoli, A tutti è stata pro-
messa la nazionalità turca. La Turchia si è anche
impegnata pagare le spese mediche per i com-
battenti feriti e a rimpatriare le salme di quanti
cadranno sul terreno. Quattro siriani, riferisce il
Guardian, sarebbero già morti in Libia, mentre
l’Osservatorio siriano per i diritti umani ha rife-
rito di almeno 14 uomini deceduti. Sia Ankara
che Tripoli hanno più volte smentito la presen-
za di combattenti siriani in Libia. Secondo
quanto appreso dal giornale inglese, ai siriani è
stato vietato di pubblicare sui social qualsiasi
prova della loro presenza in Libia.

L’Ue approva a Strasburgo
il ‘Just transition mechanism’
Cento miliardi per clima e ambiente
La commissione europea ha
varato a Strasburgo due pro-
poste fondamentali per realiz-
zare la prima priorità politica
del suo mandato, il “Green
Deal” europeo per il clima e
l’ambiente: il regolamento Ue
sul Just transition mechanism
(Meccanismo per una transi-
zione energetica equa), com-
prendente un nuovo fondo
dedicato e investimenti com-
plessivi per 100 miliardi nel
periodo 2021-2027, e il “Piano
per l’Europa sostenibile”, una
strategia che prevede la mobi-
litazione di investimenti pub-
blici e privati per “almeno
mille miliardi di euro” com-
plessivamente nei dieci anni
dal 2021 al 2030. Il nuovo
“Fondo per la transizione
equa” sarà direttamente
impiegato per sostenere la
transizione energetica che
dovranno intraprendere gli
Stati membri e al loro interno
le regioni, i territori o i settori
industriali più dipendenti
dalle fonti fossili a più alta
intensità di emissioni carboni-
che (carbone, torba, scisti

bituminosi), per riconvertire
le proprie economie alle alle
fonti rinnovabili e a basso
impatto climatico, in vista
degli ambiziosi obiettivi di
decarbonizzazione fissati per
il 2030. Il fondo avrà in dota-
zione 7,5 miliardi che saranno
aggiunti al quadro di bilancio
comunitario 2021-2027, ma la

Commissione prevede che,
ricorrendo in particolare ai
propri fondi di coesione,
potrà mobilitare fino a 100
miliardi nei primi sette anni,
che aumenteranno a 160
miliardi fino al 2030. 
L’altra proposta adottata
dalla Commissione, il “Piano
di investimenti per l’Europa

sostenibile”, prospetta una
strategia per mobilitare inve-
stimenti pubblici e privati per
oltre mille miliardi, diretti più
in generale alla riconversione
radicale delle economie euro-
pee, necessaria per consegui-
re gli obiettivi climatici e
ambientali del Green Deal nel
decennio 2021-2030. 

E’ arrivato l’ok al Green
Deal europeo, in sostanza
100 miliardi dalla Ue in 10
anni per l’economia verde.
“L’Eu Green Deal e il Just
Transition Mechanism
sono un importante passo
avanti verso un’Europa
verde e una transizione
industriale socialmente

giusta. Bene gli obiettivi
di von der Leyen. 
L’Italia coglierà questa
storica opportunità di cre-
scita e lavoro, soprattutto
per i giovani” - così ha
commentato su Twitter il
presidente del Consiglio,
Giuseppe Conte subito
dopo l’ok.

Libia, con Al Serraj almeno 2000 miliziani dalla Siria
Immagini esclusive ottenute e verificate
dal New York Times mostrano che ad
abbattere in Iran il Boeing ucraino, con
176 persone a bordo, sono stati due missi-
li sparati ad una distanza di 30 secondi
l’uno dall’altro. 
I missili, riporta il Nyt, sono stati lanciati
da una base iraniana a circa 12 chilometri
dall'aereo. Il nuovo video spiega anche
perché il transponder del velivolo ha
smesso di funzionare prima di essere col-
pito dal secondo missile. Le immagini
sono state registrate da una telecamera di
sicurezza. Inizialmente sono state condi-
vise su Twitter dal giornalista Babak
Taghvaee, che nel tweet spiega come

quella notte fosse stato emesso l’ordine di
colpire qualsiasi oggetto volante che pro-
venisse da direzione sud-sudest rispetto
alla base. 
Il video è stato poi verificato dal pool
investigativo del New York Times.
Intanto è stato arrestato in Iran l’uomo
che ha girato il video, poi circolato sui
social network, in cui si vede un missile
iraniano nel momento in cui colpisce il
Boeing ucraino. Una fonte del quartier
generale delle Guardie della rivoluzione
ha spiegato all’agenzia che l’autore del
filmato è stato arrestato nell’ambito delle
indagini che hanno già portato in carcere
altre persone legate all’incidente aereo.

Boeing abbattuto a Teheran, altri filmati inchiodano i Pasdaran
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Green Deal europeo, 
c’è il si. La soddisfazione
del presidente 
del Consiglio Conte

Domani l’astronauta italiano dell’Agenzia Spaziale Europea
(ESA) e colonnello pilota sperimentatore dell’Aeronautica
Militare, Luca Parmitano si collegherà in videoconferenza con
circa 400 studenti italiani presenti nell’Auditorium “Luigi
Broglio” dell’Agenzia spaziale italiana (Asi). 
Durante il collegamento gli studenti avranno la possibilità di
fare domande all’astronauta italiano che dal luglio 2019 si
trova nello Spazio per la missione Beyond dell’Esa, la sua
seconda missione spaziale di lunga durata dopo “Volare”
dell’Asi nel 2013 e, attualmente, è il comandante della
Stazione spaziale internazionale. Il contatto diretto con la ISS
è previsto dalle ore 13.55 alle 14.15 (ora italiana) e sarà parte
di un evento più ampio, dal titolo “To go beyond”, dedicato
ai giovani che avrà inizio alle 10 e al quale prenderà parte
anche il presidente dell’Agenzia spaziale italiana, Giorgio
Saccoccia. 
Nel corso della mattinata i ragazzi, di età compresa tra i 13 ed
i 16 anni, avranno l’opportunità di conoscere meglio la mis-
sione Beyond e gli esperimenti italiani che l’astronauta Luca
Parmitano sta svolgendo in orbita.

Luca Parmitano parlerà 
dalla Iss con gli studenti italiani

Il progetto “Uncommon Flavors of
Europe” dei Consorzi di Tutela
Formaggio Asiago, Speck Alto Adige e
Pecorino Romano sarà protagonista di
otto settimane di eventi a New York. A
partire dal 15 gennaio 2020, Eataly New
York celebra Asiago Dop, Speck Alto
Adige Igp e Pecorino Romano DOP
attraverso degustazioni, eventi speciali
e menu dedicati nei punti vendita
Eataly Flatiron. Riconosciuto come uno
dei dieci progetti italiani approvati dalla
Commissione Europea all’interno del
programma di promozione europeo
“Enjoy, it’s from Europe” nel triennio
2017-2019 e dichiarato, nel gennaio
2018, caso di successo europeo,
“Uncommon Flavors of Europe” ha per-
seguito lo scopo di rafforzare la ricono-
scibilità, da parte del consumatore, delle

caratteristiche distintive del prodotto
d’origine, in contrapposizione con i pro-
dotti denominati “comuni”, ovvero
generici nei mercati USA e Canada. 

Nella Grande Mela, “Uncommon
Flavors of Europe” verrà celebrato da
Eataly Flatiron con un menu speciale
dedicato, corsi di formazione per il per-
sonale e una masterclass aperta al pub-
blico, in programma il 17 gennaio. Dopo
aver aperto la sua prima sede negli USA
nel 2010, Eataly è, infatti, il fornitore
indiscusso del cibo italiano di eccellente
qualità che si propone da sempre di
valorizzare i piccoli produttori nelle
attuali sei sedi negli Stati Uniti e trenta-
sette in tutto il mondo. “Siamo felici che
l’Asiago Dop sia disponibile da Eataly:
gli acquirenti statunitensi potranno così
assaporare il gusto del nostro prodotto
proprio come fanno ogni giorno i consu-
matori in Italia”, ha concluso Fiorenzo
Rigoni, presidente del Consorzio Tutela
Formaggio Asiago Dop. 

Eataly New York celebra 
le eccellenze agroalimentari Dop e Igp



Sono aperte le iscrizioni per
l’adesione al Programma
Sport di Tutti che darà la pos-
sibilità a bambini e ragazzi dai
5 ai 18 anni di svolgere gratui-
tamente attività sportiva due
volte a settimana, fino a fine
giugno 2020, scegliendo tra le
oltre 2700 società sportive par-
tecipanti su tutto il territorio.
L’attività si svolge in circa
1400 comuni d’Italia e preve-
de oltre 80 discipline sportive
diverse. È possibile iscriversi
entro le ore 16:00 del 31 gen-

naio 2020 scegliendo la società
sportiva più vicina, dall’elen-
co delle società partecipanti e
dei Comuni scaricabili dal sito
di progetto www.sportditut-
ti.it.
Le modalità di iscrizione sono
semplici: on line accedendo al
sito www.sportditutti.it o al
portale area.sportditutti.it,
oppure con modulo cartaceo
scaricabile dal sito da conse-
gnare direttamente alla socie-
tà sportiva più vicina parteci-
pante al progetto.

Il programma totalmente gra-
tuito per le famiglie prevede,
oltre all’attività sportiva
diversificata per fasce di età,
la presenza di un operatore di
sostegno al fianco del tecnico
sportivo in presenza di situa-
zioni di disabilità e la fornitu-
ra di materiale sportivo alle
società partecipanti con alme-
no 10 ragazzi iscritti.
L’iniziativa, promossa dal
Ministero per le Politiche
Giovanili e lo Sport e realizza-
ta dalla società Sport e salute,
in linea con la nuova Mission,
è realizzata con la collabora-
zione delle Federazioni
Sportive Nazionali, delle
Discipline Sportive Associate
e degli Enti di Promozione
Sportiva.
Il Programma di intervento,
per un valore complessivo
pari a 7 milioni di euro, ha
l’obiettivo di favorire, attra-
verso la pratica sportiva, stili
di vita attivi tra tutte le fasce
della popolazione, al fine di
migliorare le condizioni di
salute e il benessere degli
individui, secondo una gra-
duatoria basata sul reddito.
Tutte le informazioni del
Programma “Sport di Tutti”
sono disponibili nel sito web
www.sportditutti.it.

laVocegiovedì 16 gennaio 202012 • Sport

Un week end per regalarsi il
sogno di ogni bambino, quel-
lo di indossare la maglia
azzurra e rappresentare
l’Italia a UEFA eEURO 2020.
Sabato 18 e domenica 19 gen-
naio il Centro Tecnico
Federale di Coverciano ospi-
terà la FINALE TIMVISION
eNazionale PES: i 16 giocato-
ri che si sono aggiudicati
negli ultimi mesi le 10 tappe
di qualificazione organizzate
dalla FIGC si contenderanno
i 4 posti in palio per poter
entrare a far parte della
eNazionale e rappresentare
l’Italia nel primo
Campionato Europeo virtua-
le della storia.
È stato un lungo percorso
quello che si concluderà nel
week end, una sfida infinita a
colpi di joypad in cui si sono
cimentati complessivamente
1312 giocatori. Con un video
messaggio il Ct della
Nazionale Roberto Mancini
ha ‘convocato’ i 16 finalisti,

che nelle prossime ore var-
cheranno per la prima volta il
cancello di Coverciano.
Gli incontri saranno giocati
grazie alla connettività TIM
fisso e mobile e le partite tra-
smesse in diretta dalle ore 13
di sabato su TIMVISION - la
TV di TIM Title Partner della
eNazionale - disponibile su
TIM Box, smart TV, smar-
tphone, tablet, PC
(www.timvision.it) e su
Twitch (twitch.tv/esl.it).
Sarà inoltre possibile seguire
il torneo attraverso le piatta-
forme social di TIM e sul sito
www.enazionale.figc.it.
La eNazionale TIMVISION
sarà impegnata da marzo a
maggio nelle qualificazioni a
UEFA eEURO 2020, la più
grande competizione per
nazionali di sempre dedicata
al calcio digitale. Stasera a
Leicester (diretta streaming
alle 19.45 CET sulla pagina
Facebook di UEFA EURO
2020) le 55 nazionali in gara

saranno suddivise in 10 giro-
ni da cinque o sei squadre:

giocheranno due partite con-
tro tutte le altre squadre del

girone di qualificazione, con
le vincitrici dei gironi e le sei

migliori seconde che si quali-
ficheranno per la fase finale a
16 squadre che si terrà a
Londra il 9 e il 10 luglio.

Il programma del torneo

Venerdì 17 gennaio
Ore 17.30. Presentazione del
torneo
Ore 18.45. Visita guidata al
Museo del Calcio
Sabato 18 gennaio
Ore 9.15. Foto di gruppo
Ore 9.30. Partita di Calcio a 5
tra i finalisti
Ore 13-16. Prima fase a gironi
del Torneo
Ore 16.30-19.30. Seconda fase
a gironi del Torneo
Domenica 19 gennaio
Ore 10-12. Altre gare della
seconda fase a gironi del
Torneo
Ore 12.30. Primo spareggio
Ore 13.30. Secondo spareggio
Ore 15. Premiazione
nell’Aula Magna di
Coverciano

In gara, nel prossimo week end i sedici finalisti dei tornei di qualificazione

Coverciano, “in campo” la eNazionale Timvision
I 4 vincitori indosseranno la maglia azzurra in occasione 
del primo Campionato Europeo virtuale della storia

Con il titolo LOVE POEMS la MM
Contemporary Dance Company pre-
senta domenica 19 gennaio, alle 21, al
teatro Mengoni di Magione, una serata
composta da due coreografie di grande
fascino. In anteprima nazionale il nuovo
lavoro del coreografo spagnolo Thomas
Noone dal titolo Brutal Love Poems,
un’opera astratta, non narrativa, in cui
la risonanza dei movimenti echeggia e
si combina per formare un tutto, cercan-
do di intrattenere, provocare e sedurre.
Il pubblico potrà poi apprezzare alcuni
estratti di Gershwin Suite di Michele

Merola, la cui colonna sonora antologiz-
za le più accattivanti pagine di George
Gershwin in cui si riflette lo spirito del
tempo in cui sono create, con gli umori
e le atmosfere degli Anni Ruggenti,
come Summertime e Rhapsody in blue.
Ma non sono solo le musiche lussureg-
gianti e vivaci ad attrarre il coreografo:
Merola sceglie la musica nelle sue varie
sfaccettature, non solo quindi i brani più
brillanti, ma anche quelli più romantici
e intimi. I due lavori sono interpretati da
4 danzatori (due donne e due uomini)
della Compagnia, realtà di eccellenza

della danza italiana, con una consolida-
ta attività di spettacoli su tutto il territo-
rio nazionale. Le coreografie della sera-
ta, unite dal comune denominatore di
una spiccata musicalità, sono caratteriz-
zate da una forte implicazione tanto
interpretativa quanto tecnica, che met-
terà in luce la versatilità stilistica e la
straordinaria bravura dei danzatori. Da
un brano all’altro, la danza diventerà
tutt’uno con la musica, sposandone la
ricchezza compositiva grazie a coreo-
grafie che privilegiano il movimento, la
plasticità, ma anche l’importanza del

singolo gesto. Lo spettacolo prevede
anche L.O.V.E. | Landen On a Virtual
Earth un Solo danzato da Jenny
Mattaioli, con la coreografia di Afshin
Varjavandi, produzione la Mama
Umbria International. Un brano che non
mancherà di far emergere con tutta evi-
denza le qualità tecniche e la raffinita
sensibilità dell’artista, interprete cari-
smatica di molte delle coreografie di
Varjavandi. E’ possibile acquistare i
biglietti anche on-line sul sito del Teatro
Stabile dell’Umbria www.teatrostabi-
le.umbria.it.

Ma MM Contemporary Dance Company
arriva al Teatro Mengoni di Magione

Le attività si svolgono in circa 1400 comuni d’Italia e prevedono oltre 80 discipline sportive diverse

“Sport di tutti”… basta un click  
Opportunità per bambini e ragazzi che vogliono fare sport gratuitamente: è possibile iscriversi fino al 31 gennaio
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Su Rai Gulp protagonista la campionessa di ginnastica artistica italiana

“Sport Stories” racconta Giorgia Villa
Giorgia Villa, campionessa
della ginnastica artistica ita-
liana, è la protagonista della
prima puntata della terza edi-
zione di “Sport Stories”, la
trasmissione di Rai Gulp, rea-
lizzata con il patrocinio del
Coni, in onda venerdì 17 gen-
naio, alle ore 16.30 (e in repli-
ca il martedì alle 18). Giorgia
Villa, 17 anni, sarà tra le pro-
tagoniste di Tokyo 2020 con
la squadra delle Fate, con cui

ha vinto ai recenti Mondiali
di Stoccarda una storica
medaglia di bronzo di squa-
dra che ha permesso loro di

guadagnare il pass per i pros-
simi Giochi Olimpici. In que-
sta nuova edizione il pro-
gramma affronterà diverse
discipline come il nuoto sin-
cronizzato con le promesse
del duo misto, Viola
Gamberini e Gabriele Minak,
e il salto con l’asta con Great
Nnachi, 15 anni di origini
nigeriane e detentrice del
record italiano Under 16 con
3.80 metri. “Sport Stories” è il

programma di Rai Gulp, alla
sua terza edizione, realizzato
in collaborazione con il CONI
e le Federazioni Sportive
Italiane, che, racconta una
generazione attraverso lo
sport e lo sport attraverso i
suoi giovanissimi protagoni-
sti. Storie di ragazzi e storie di
sport descritte in 15 minuti
attraverso 5 parole chiave:
talento, passione, gesto tecni-
co, sacrificio e sfida (più una

sesta parola che viene scelta
dal protagonista e riservata al
web). Lo sport nelle sue
diverse declinazioni, dal-
l’atletica alla danza sportiva,
dallo short track al kitesurf,
sempre visti con gli occhi e le
parole dei giovani protagoni-
sti. Quest’anno, ogni puntata,
avrà anche la sottotitolazione,
sia in tv che su RaiPlay, per
rendere il programma mag-
giormente accessibile. I tele-

spettatori possono interagire
con il programma via Twitter
@RaiGulp, Facebook
https://www.facebook.com
/RaiGulp/ e Instagram
@rai_gulp Tutte le puntate
possono essere riviste sul sito
www.raigulp.rai.it e su
www.raiplay.it “Sport
Stories” è un programma di
Federico Taddia e Giovanna
Carboni, con la regia di
Marco Lorenzo Maiello.
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Venerdì 17 gennaio esce sulle piattaforme
streaming e in digital download
“Conoscersi in una situazione di difficol-
tà”, il nuovo singolo del cantautore e poli-
strumentista napoletano Giovanni
Truppi. Il brano, già presente nel suo ulti-
mo album “Poesia e Civiltà”, è presentato
in questa occasione in una veste inedita,
in duetto con uno dei cantautori italiani
più amati, Niccolò Fabi. 
Il singolo anticipa la pubblicazione
dell’EP “5” (Virgin Records/Universal
Music), in uscita venerdì 31 gennaio sulle

piattaforme streaming e in tutti gli store
digitali, che oltre al precedente singolo
“Mia” con Calcutta (di cui è online il
video ufficiale al seguente link:
www.youtube.com/watch?v=dN4YT0ee
8c8), conterrà “Conoscersi in una situa-
zione di difficoltà” con Niccolò Fabi,
“Due Segreti” con la rappresentante di
lista, gli inediti “Procreare” con Brunori
SAS e “Il tuo numero di telefono”. Il pro-
getto sarà accompagnato da “Cinque”, un
fumetto edito da Coconino Press con tutte
le canzoni illustrate, disponibile dal 30

gennaio con in allegato il CD contenente i
5 brani. Sarà possibile acquistare il
Fumetto + CD nelle librerie tradizionali e
negli store online. Ad ideare ed illustrare
il progetto 6 differenti disegnatori: Fulvio
Risuleo e Antonio Pronostico per “Mia”,
Cristina Portolano per “Conoscersi in una
situazione di difficoltà”, Piero Scarnera
per “Due segreti”, Mara Cerri per
“Procreare” e Zuzu per “Il tuo numero di
telefono”. Nel frattempo, Giovanni
Truppi è tornato con la sua band (Paolo
Mongardi alla batteria, Giovanni Pallotti

al basso, Daniele Fiaschi alla chitarra,
Duilio Galioto alle tastiere e Nicoletta
Nardi alla voce e tastiere) a calcare i prin-
cipali palchi italiani per un tour che pro-
seguirà fino a fine febbraio. Queste le
prossime date del tour “Poesia e Civiltà
2019/2020”, organizzato da Ponderosa
Music&Art: 23 Gennaio - Magazzini
Generali - Milano 25 Gennaio - Teatro
Bibiena - S. Agata Bolognese (BO) 7
Febbraio - Studio Foce - Lugano (CH) 28
Febbraio - Teatro Socjale - Piangipane
(RA) Le prevendite dei biglietti sono

disponibili sul sito ufficiale dell’artista
www.giovannitruppi.com. L’ultimo
album di Truppi “Poesia e Civiltà”
(Virgin Records Italia/Universal Music),
da cui questo nuovo progetto prende
spunto, contiene 11 brani inediti scritti da
Giovanni Truppi, tra cui “L’unica oltre
l’amore” e “Borghesi”, testo che si ispira
al romanzo di Edoardo Albinati “La scuo-
la cattolica”.

Esce domani “Conoscersi in una situazione di difficoltà” nuovo singolo del cantautore-polistrumentista napoletano

Truppi, torna e duetta con Fabi 
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2020 // 102 min // Uscita ITA: 13 Gennaio 2020 
Generi: DOCUMENTARIO. Un film di Phil
Grabsky distribuito da Nexo Digital

LEONARDO. LE OPERE

La produzione pittorica del genio rinascimen-
tale Leonardo Da Vinci è al centro del docu-
film che presenta sul grande schermo i dipinti
del Maestro in qualità Ultra HD. Le opere
includeranno, tra le altre, La Gioconda,
L'Ultima cena, La Dama con l'ermellino,
Ginevra de 'Benci, La Madonna Litta, La
Vergine delle Rocce. L’obiettivo è quello di
ripercorrere, attraverso il prisma della sua pit-
tura, anche la vita di Leonardo (1452-1519):
l’inventiva, le capacità scultoree, la lungimi-
ranza nell’ambito dell’ingegneria militare e la
capacità di districarsi nelle vicende politiche
del tempo.

APPUNTAMENTO AL CINEMA

2018 // 100 min // Uscita ITA: 14 Gennaio 2020 
Generi: DOCUMENTARIUn film di Gerald
Salmina on Hans Kammerlander, Reinhold
Messner e Werner Herzog
distribuito da Mescalito Film

MANASLU

Documentario sulla vita di Hans
Kammerlander, uno dei più grandi scalatori del
nostro tempo. Il trionfo che lo ha reso famoso
in tutto il mondo è la più veloce salita alla vetta
dell’Everest in 16 ore e 40 minuti nel 1996,
seguita dalla prima discesa con gli sci dalla
montagna più alta del mondo.

CINQUE VIAGGI (PIÙ UNO) CON GLI SCI AL
LIMITE DELLE OROBIE
Locandina di Le traversiadi. Cinque viaggi (più
uno) con gli sci al limite delle Orobie
2019 // 80 min // Uscita ITA: 15 Gennaio 2020 
Generi: DOCUMENTARIOUn film di Maurizio
Panseri e Alberto Valtellina 
con Alessandro Gherardi , Marco Cardullo e
Maurizio Panseri

LE TRAVERSIADI

Documentario sulla traversata delle Orobie con
gli sci, dal lago di Como fino alla Valtellina,
180 chilometri e 15.000 metri di dislivello
compiuti in una settimana. Percorsa già quattro
volte dal 1971, adesso è la quinta volta, impre-
sa portata a termine da Maurizio Panseri e
Marco Cardullo nel 2018.

2019 // Uscita ITA: 16 Gennaio 2020 
Generi: DRAMMATICO, STORICO
Un film di Jonathan Jakubowicz con Jesse
Eisenberg -distribuito da Vision Distribution

RESISTANCE

Durante la guerra, Marcel Marceau apprese l'ar-
te del mimo per sopravvivere e salvare le vite
degli orfani ebrei i cui genitori era stati uccisi
dai nazisti. Prima di diventare famoso, l'attore si
chiamava Marcel Mangel e proveniva da una
famiglia kosher di Strasburgo. Il padre venne
uscciso ad Auschwitz. La prima esibizione di
Marcel Marceau avvenne di fronte a 3.000 sol-
dati americane, truppe del Generale Patton,
dopo la liberazione di Parigi nell'agosto 1944. Il
mimo diverrà celebre e lavorerà per sessant'an-
ni ottenendo numerosi riconoscimenti.

2019 // 108 min // Uscita ITA: 16 Gennaio 2020 
Generi: COMMEDIA, DRAMMATICO, GUERRA
Un film di Taika Waititi con Roman Griffin Davis ,
Thomasin McKenzie e Scarlett Johansson 
distribuito da Walt Disney Studios Motion
Pictures Italia

JOJO RABBIT

Jojo è un ragazzino che vive in Germania durante
la Seconda Guerra Mondiale e fa parte della gio-
ventù hitleriana e il suo amico immaginari è pro-
prio Hitler. Anche se Jojo fa di tutto per essere
all'altezza delle aspettative, ma ha dei dubbi su
tutta la dottrina nazista che aumenteranno quando
scopre un segreto di sua madre..

2019 // 100 min // Uscita ITA: 16 Gennaio 2020 
Generi: DRAMMATICO, HORROR, THRILLER
Un film di Severin Fiala e Veronika Franz 
con Richard Armitage, Alicia Silverstone e Riley
Keough, distribuito da Eagle Pictures

THE LODGE

Una matrigna e i due figli del fidanzato rimango-
no bloccati da una tempesta di neve in un villag-
gio di montagna. Mentre i tre cominciano a lega-
re, alcuni eventi spaventosi si verificano nella
località montana.

LA BELLA ADDORMENTATA
2019 // Uscita ITA: 16 Gennaio 2020 
Generi: EVENTO SPECIALEUn film distri-
buito da Nexo Digital

THE ROYAL BALLET

Il Royal Ballet propone la produzione de La Bella
Addormentata: quando la Principessa Aurora nasce,
la fata Carabosse non viene invitata al battesimo e
per quest'offesa le scaglia contro una maledizione
terribile, morta quando si pungerà con l'ago di un
fuso. Per fortuna la Fata dei Lillà riesce a mitigare il
sortilegio, facendo cadere Aurora in un sonno incan-
tato.

Gli ultimi film in uscita nelle sale romane

2020 // 129 min // Uscita ITA: 16 Gennaio 2020 
Generi: DRAMMATICO
Un film di Clint Eastwood 
con Sam Rockwell , Kathy Bates e Jon Hamm 
distribuito da Warner Bros

RICHARD JEWELL

Il film narra la storia vera di Richard Jewell,
una guardia di sicurezza che trova una bomba
in un parco durante le Olimpiadi del 1996
tenutesi ad Atlanta. Jewell, inizialmente accla-
mato come eroe per aver salvato le vite dei
civili presenti, viene poi sospettato di essere il
dinamitardo. Nonostante non sia mai stato
accusato, e successivamente scagionato da
ogni dubbio, Richard affronta ugualmente un
'processo mediatico' che avrà un forte impatto
sulla sua vita.
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